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Kulturausschuss  Weißenfels, 04.12.2018 
der Stadt Weißenfels  
 
 
 

N I E D E R S C H R I F T  
der  KA - 29. öffentlichen Sitzung des Kulturausschusses  am 29.11.2018 
  
  
Teilnehmer:   siehe Anwesenheitsliste Beginn: 17:00 Uhr 
Ort:                 Museum, Schloss Neu- Augustusburg 
Zeitzer Straße 4 in Weißenfels 

Ende:       18:15 Uhr 

 
Bestätigte Tagesordnung 
 
TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, 

der fehlenden Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit 
  

TOP 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung   

TOP 3 Entscheidung über die Niederschrift der letzten Sitzung   

TOP 4 Projektförderung Simon-Rau-Zentrum 219/2018 

TOP 5 Ausstellungsplanung Museum Schloss Neu-Augustusburg 220/2018 

TOP 6 Übertragung des Kulturhauses der Stadt Weißenfels vom Eigenbetrieb 
Sport- & Freizeitbetrieb der Stadt Weißenfels an die Stadt Weißenfels 
zum 01.01.2019 

201/2018 

TOP 7 Informationen zum Weihnachtsmarkt   

TOP 8 Beantwortung von Anfragen   

TOP 9 Mitteilungen und Anfragen   

TOP 10 Schließung der Sitzung   

 

 

Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlen-
den Mitglieder des Ausschusses und der Beschlussfähigkeit  

 
Frau Schulze, Ausschussvorsitzende, eröffnet die 29. Sitzung des Kulturausschusses. Es wird 
festgestellt, dass alle Mitglieder ordnungsgemäß geladen sind. Es sind 9 Mitglieder anwesend. 
Es besteht Beschlussfähigkeit.   

  
   
 
2. Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung  

 
Änderungsanträge wurden nicht gestellt. Damit ist die Tagesordnung angenommen.   

  
   
 
3. Entscheidung über die Niederschrift der letzten Sitzung  
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Schriftliche Einwendungen gegen die Niederschrift wurden nicht erhoben. Die Niederschrift der 
Sitzung vom 06.09.2018 gilt somit als anerkannt.   

  
    

   
  

 
4. Projektförderung Simon-Rau-Zentrum  

 
Der Kulturausschuss der Stadt Weißenfels beschließt, das Projekt des Simon-Rau-Zentrum 
e.V., „Neugestaltung und Erweiterung der Ausstellung Jüdisches Weißenfels vom Mittelalter bis 
ins 20. Jahrhundert“, mit 1.500 Euro zu fördern.  

   
 
Abstimmung:      
Stadträte     dafür:   9 dagegen: - Enthaltung: - 
Sachkundige Einwohner dafür:   1 dagegen: - Enthaltung: -  

 
5. Ausstellungsplanung Museum Schloss Neu-Augustusburg  

 
Herr Wulff berichtet kurz über die neue Sonderausstellung „demolirt“. Die Resonanz in den ers-
ten Tagen war sehr gut.  
Im Museum stehen derzeit aufgrund der Sperrungen keine weiteren Ausstellungsflächen zur 
Verfügung, weshalb die Projektarbeiten derzeit beschränkt sind. Dennoch möchte man für die 
nächsten Jahre Ausstellungen planen. Dazu wurden zunächst Leitlinien für das Museum aufge-
stellt.  
 
Herr Riemer befürwortet diese konzeptionelle Arbeit und sieht in den Sonderausstellungen die 
Chance die Sammlungen zu erweitern.  
 
Aufgrund der Raumsituation möchte Herr Kunze wissen, ob Räume für spontane Ausstellung 
eingeplant sind. Herr Wulff erklärt, dass mit Verkürzungen von Laufzeiten, Ausstellungen im 
Kassenbereich und im neuen Rathaus weitere Ausstellungen möglich sind.  
 
  

  
    

   
 
 

 
6. Übertragung des Kulturhauses der Stadt Weißenfels vom Eigenbetrieb Sport- & Frei-

zeitbetrieb der Stadt Weißenfels an die Stadt Weißenfels zum 01.01.2019  
Herr Robert Brückner führt aus, welche Vorteile eine Übertragung des Kulturhauses an die 
Stadt hat. Vorrangig können höhere Einnahmen erzielt werden, wenn die Stadt selbst als Ver-
anstalter auftritt. Etablierte Anmietungen werden fortgeführt. Ein Mix aus Neuem und alt be-
währten soll geschaffen werden.  
 
Herr Riemer fragt nach, ob es sich die Stadt Weißenfels die Übernahme aus finanzieller Sicht 
leisten kann. Die Verwaltung rechnet damit, dass der Verlust für das Haus geringer ausfällt und 
damit die Kosten geringer ausfallen. Die Verbesserung wird erst im übernächsten Jahr deutlich, 
da im Jahr 2019 noch der Vorlauf einer Vorbereitung fehlt.  
 
Nochmals macht Herr Riemer deutlich, dass durch die Übernahme des Kulturhauses nicht an 
anderen freiwilligen, kulturellen Bereichen gespart werden darf.  
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Beschlussempfehlung  
Der Kulturausschuss empfiehlt dem Stadtrat der Stadt Weißenfels  
 
1. die Rückübertragung des Kulturhauses der Stadt Weißenfels vom Sport- & Freizeitbetrieb der 

Stadt Weißenfels an die Stadt Weißenfels zum 01.01.2019 auf der Grundlage der Sitzungs-
vorlage mit Anlage. 

 
2. die Übertragung von vier Stellen  des Kulturhauses der Stadt Weißenfels an die Stadt Wei-
ßenfels gemäß Stellenplan des Wirtschaftsplanes 2018 des Sport- & Freizeitbetriebes der Stadt 
Weißenfels zur Berücksichtigung im Haushaltsplan und Stellenplan der Stadt Weißenfels ab 
dem 01.01.2019 gemäß Sachstandsbericht.  

   
Abstimmung:      
Stadträte     dafür:   6 dagegen: - Enthaltung: 3 
Sachkundige Einwohner dafür:   1 dagegen: - Enthaltung: - 

 
7. Informationen zum Weihnachtsmarkt  

Die Planung des diesjährigen Weihnachtsmarktes war sehr aufwendig, erläutert Herr Endt. Ein 
anderer Standort für die Eislaufbahn konnte nicht gefunden werden und die Händler wollten im 
Umfeld der Eislaufbahn stehen. Damit blieb nur die komplette Umverlegung des Weihnachts-
marktes auf den Schlosshof und Vorplatz. Der Ärger bei den Innenstadthändler war nachvoll-
ziehbar. Durch das BIWAQ- Team konnte auch hierfür eine Lösung gefunden werden. 
 
Herr Risch informiert über den Stand Verkaufsoffener Sonntag. Gegen die Bekanntmachung im 
Amtsblatt hatte Verdi Widerspruch eingereicht. Im ersten Schritt konnte vor dem Landesgericht 
ein Sieg für die Stadt und den verkaufsoffenen Sonntag erzielt werden. Es bleibt offen, ob Verdi 
nun in nächster Instanz vor das Oberverwaltungsgericht zieht.  
 
Frau Braune findet es unglücklich, dass die Schlossgasse weiter gesperrt ist und die Fußgänger 
einen Umweg zum Schloss gehen müssen.  
Leider ist die Baustelle der AöR nicht rechtzeitig fertig gewesen. Auf dem Schlosshof sind vier 
Behindertenparkplätze eingerichtet.  
 
   

  
    

   
  

 
8. Beantwortung von Anfragen  

 
Es liegen keine Beantwortungen vor.    

  
    

   
  

 
9. Mitteilungen und Anfragen  
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Mitteilungen der Verwaltung: 

- Theatertage sehr waren sehr erfolgreich 
- Mitten in der Planung zum Schlossfest 2019 & 2020 
- Nächste Sitzung am 31.01.2019 (geä. nach der Sitzung) in der Brand-Sanierung zur 

Kinder- und Jugend- Trienale 
- Dank an die Ausschussmitglieder für die konstruktive Zusammenarbeit 

 
Herr Thielitz fragt an, ob im nächsten Jahr Räume für die Gesteinssammlung von Herrn Beutler 
zur Verfügung stehen.  
Die Verwaltung erklärt, dass im Schloss keine Räumlichkeiten freigelenkt werden können. Viel-
mehr möchte man eine Ausstellung in den Räumen des Novalisverein installieren.  
 

  
   
 
10. Schließung der Sitzung  

 
Die 29. Sitzung des Kulturausschusses wird 18:15 Uhr geschlossen.  

  
    

   
  

 
 
  
Gudrun Schulze Anja Bechmann 
Vorsitzender Protokollführerin 
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